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Сельской самодеятельности 

массовость 

1 

Х ОРОШАЯ весть пришла из 
Болготова. «В нашем клу

бе, — рассказывает работница 
маслозавода Римм Скушковнико-
ва, ~ сейчас заметен настоящий 
порядок. Во время танцев не уви-
линь парня или девушку н го-
Мшш уборе, не застилает свет 
табачный дым, как было в про
шлом. 

Особенно радует оживление, 
иступившее в коллективе худо
жественной самодеятельности. Ак
тивисты клуба А. Остова, 
А Алексеев, В. Макарова, 
Г. Александров, В. Николаева, 
11 Семенова во главе с заведую
щей клубом Антониной Семеновой 
приложили много усилий к то
ну, чтобы жители поселка и к&л-
шникн сельхозартели «Родина» 
яогли смотреть интересные кон
церты. В этом году состоялись 
вечера в помещении клуба и в 
Доме инвалидов. Выступления 
участников художественной само
деятельности понравились каждо
му, кто был на этих вечерах. 

Но па этом комсомольцы не ос
тановились. Они побывали в от
даленных бригадах. Концерты 
Гили показаны в деревне Бо-
фоусово, в Крулихинсмш клубе. 
Везде зрители тепло приветство
вали желанных гостей, благода
ри их за доставленное удо-
Вмьствне. 

Теперь В нашем клубе прово

дятся вечера гораздо интереснее. 

Кроме танцев организуются мас

совые игры, викторины. Победите

лям конкурса вручаются подарки. 

Пусть всегда будет так живо, 

дон, увлекательно проходить 

щш сельских труюнйкой!» 

Замечательное, справедливое 
пожелание высказала Р, Скуш-
шнишш. Действительно, пора 
положить конец скуке в сельских 
очагах культуры. Этому поможет 
прежде всего вовлечение наиболь
шего числа талантливой моло
дежи в кружки художественной 
самодеятельности. 

Можно ли признать состоятель
ными жалобы некоторых работ-
киков учреждений культуры на 
кассивность местной молодежи, 
на,ее нежелание участвовать в 
творческой деятельности этих уч
реждении? Только люди, далекие 
от истинных желаний п запросов 
сельских жителей, могут высказы
вать такие мысли. А подлинный 

руководитель очага культуры все
гда найдет поддержку у молоде
жи, если он позаботится о созда
нии настоящего коллектива худо
жественной самодеятельности. 

Почему так часто еще прихо
дится слышать претензии кол
хозников к работникам культур
но-просветительных учреждений? 

«У нас в клубе нечего 
делать. Только танцы», — гово
рят в Звонах, Лобове, в колхозе 
«Боец» и в иных местах колхоз
ники. Их чувства легко понять. 
Дайте каждому посетителю воз
можность с пользой отдохнуть в 
своем клубе, товарищи культпро
светработники! Ведь в этом и со
стоит ваш прямой долг. 

В районном отделе культуры 
не поскупятся на хвастливые 
фразы, рекомендуя познакомить
ся с обстановкой в том или ином 
сельском клубе. Мол, там жизнь 
кипит — не нарадуешься. А на 
самом деле в этом очаге куль
туры тишь да гладь. Не. говорит 
ли подобное противоречие между 
словами и действительностью о 
желании руководителей отдела 
культуры приукрасить обстанов
ку в подведомственных ни уч
реждениях? Но всего вернее дру
гое: просто неважно осведомлены 
эти товарищи в том, что проис
ходит в жизни данных учрежде
ний. 

Профессиональная подготовка 

у многих заведующих клубами 

или недостаточна, или ее нет во

обще. Следовательно, ( таким ра

ботникам нужно помочь и в со

здании коллектива художествен

ной самодеятельности, и в подбо

ре интересного, доступного репер

туара, и в оформлении сцены, и 

в подготовке костюмов для испол

нителей пьесы. Роль такого по

мощника в Некоторой мере осу

ществляет творческий актив на

родного театра. Но помощь тре

буется более существенная. Ее 

ждут работники сельских культ-

просветучрежденнй также и от 

учителей, и от руководителей 

партийных организаций, учреж

дений, колхозов и совхозов. 

Только совместными усилиями 

возможно поднять творческую 

самодеятельность масс на долж

ный уровень, изжить недостатки 

в культурном обслуживании тру

жеников колхозной деревни. 

Есть сто миллионов! 
БРАТСК. (ТАСС), Величай¬

шая а мире гидростанции на Ан
гаре выработала сотый миллион 
киловатт-часов электроэнергии в 
наступившее, году. Небывалую 
нагрузку несут высоковольтные 
таежные трассы, связавшие про
мышленные центры Сибири с 
Братской ГЭС. Каждые сутки 
ш сейчас принимают с берегов 

могучей реки по пяти с лишним 
миллионов киловатт-часов элек
троэнергии — впятеро больше, 
чем в день пуска станции. Но и 
это не надолго. Скоро число дей
ствующих турбин Братской ГЭС 
пополнится еще одной электри
ческой машиной — пятой по 
счету. 

РЕШЕНИЯ XXII СЪЕЗДА К П С С - В ЖИЗНЬ! 
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Готовимся к весне 
.Хорошо поработали в минув

шем году труженики совхоза 
«Гяубоковский». Поставленные 
задачи ХХН съездом Коммуни
стической партии Советского Со
юза по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства 
выполнены с честью. На госу
дарственные заготовительные 
пункты доставлены готни цепч̂ 
коров мяса, молока, зерна и 
других продуктов земледелия. 

Не удовлетворяясь достигну
тыми успехами, полеводы, жи
вотноводы, механизаторы прини
мают все меры, чтобы в четвер
том году семилетки еще Гюлыне 
увеличить урожайность совхоз
ных полей, повысить продук
тивность животноводства и с че
стью выполнить свои обязатель
ства. 

Напряженной трудовой жизнью 
живут механизаторы и ремонт
ные рабочие. В течение всего 
дня не умолкает рокот опробовае-
мых моторов и звон наковален. 
Без суеты, по-деловому идет ре
монт техники. Из 20 тракторов 
осталось отремонтировать только 

три машины. Закончен ремонт 
тракторных плугов. В ближай
шее время в строй готовых к 
весенне-полевым работам станут 
и тракторные сеялки. 

В минувшем году для ухода за 
пропашными культурами в сов
хозе не хватило почвообрабаты
вающих машин. Нынче решено 
изготавливать своими силами на
весные культиваторы т лп а 
«КОН-2,8». Эта работа уже про
водится под руководством инже
нера хозяйства Владимира Жир-
к она. 

От механизаторов не отстают 
и полеводы. Большое внимание 
уделяют они заготовке и вывозке 
на поля навоза и торфа. Под 
посев яровых зерновых и про
пашных культур уже вывезено 
свыше 15 тысяч тонн органиче
ских удобрений. Нынче в широ
ких масштабах будет проведено 
и такое важное агротехническое 
мероприятие, как известкование 
закисленных почв. Для этой це
ли уже на поля совхоза вывезе
но свыше 50 тонн нзвестковогп 
туфа. А. Иванов. 

Ш и р и т с я п о т о к г р у з о в 

Великая программа строитель- цента. Коллектив автобазы уве-

ства коммунизма, начертанная 
XXII съездом КПСС, открывает 
перед советским народом новые 
перспективы для роста их мате
риального благополучия. Счаст
ливой приметой четвертого года 
семилетки является усилившийся 
поток грузов, доставляемых по 
назначению изо ДНЯ о день шофе
рами автобазы. 

К концу третьей декады янва
ря обший план грузооборота по 
зачтенным тонна-километрам ока
зался выполненным на 95,5 про-

реино рассчитывает за оставшие
ся дни довести выйолнение пла
на до 105 процентов. Гарантией 
тому является напряженный труд 
таких водителей, как Н. В. Оси
пов, И. В. Алексеев, И. М. Лав
ров, II. Ф. Федотов, И. Н. Нико
лаев, А. А. Васильев и ряд дру
гих. 

Надежность службы транспор
та в немалой мере обеспечивается 
заботой коллектива ремонтной 
мастерской. 

Н. Пюве. 

План выполняем 
Хорошо . начал четвертый год 

семилетки коллектив мясокомби
ната. Одержана первая трудовая 
победа — январский производст
венный план уже выполнен на 
117 процентов. При плане 35 
тысяч выпущено продукции на 
41 тысячу рублей, 

У нас все трудятен напряжен
но, с огоньком. Отстающих нет. 
Но особенно следует отметить мя-
сожировой цех. Здесь рабочие 
тт. Иванов, Бычков, Никитина и 
другие ежедневно намного пере
выполняют свои производствен
ные задания. Январскую програм
му коллектив мясожирового цеха 
выполнил на 185 процентов, 

3. Турлаева, 
экономист мясокомбината. 

По-хозяйски 
Колхоз «Большевик» рас

полагает большим количест
вом разнообразной сельско
хозяйственной техники. Ос
новная часть ее находится на 
центральной усадьбе. Но 
ввиду того, что земельный 
массив артели огромен, в де
ревне Крайнево создан до
полнительный тракторный 
парк, где находятся комбай
ны, тракторы, прицепной ин
вентарь. 

Вся эта техника доверена 
помощнику бригадира трак
торной бригады Анатолию 
Игнатьеву и он по-хозяйски 
относится к ее содержанию. 

все тракторы 
«Б е л а р у с ь», 

тракторные плу-
уже полностью 

н готовы 

Почти 
(«ДТ-54», 
«ХТЗ-7»), 
ги, сеялки 
отремонтированы 
к работе. 

Ё. Матвеев. 
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Грозненский ацетоновый завод 
освоил производство биостиму
лятора с содержанием витамина 
В|., из отходов производства — 
барды. Новый препарат идет на 
скармливание животным и домаш
ней птице. Употребление живот
ными КбрМОВ с витамином Вк. 
способствует их росту и лучше
му усвоению белка, повышает 
сопротивляемость к заболеваниям. 

В свинооткормочном совхозе 
„ Красноармейское" Урус-,Марта-
иовского района животные, по
лучавшие витамин В]:г, ежесуточ

но давали привес больше 20 про
центов против не пользовавшихся 
витаминизированными кормами. 
Проведенные опыты на птицефер
ме колхоза „Победа* Сунженского 
;района подтвердили высокие ка
чества нового биостимулятора. 

На снимке; микробиолог аце
тонового завода О. Кузина (сле

ва) н лаборантка О, Дубянская 
определяют содержание витами
на В|о н готовом препарате. 

Фото В. Бандалова. 
Фотохроника ТАСС. 

Приветствия индийскому народу 
В связи с 12-й годовщиной про

возглашения Республики Индии 
Председатель Совета Министров 
СССР С. Хрущев и Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев напра
вили приветственные послания 
премьер-министру Индии Джава_ 
харлалу Неру н президенту Респуб
лики Индии Раджеидра Прасаду, 

В послании Н, С. Хрущева, в 
частности, отмечается, что друж
ба между Советским Союзом и 
Индией крепнет и развивается 
на незыблемой основе принципов 

мирного сосуществования. Совет
ский Союз н Индия плодотворно 
сотрудничают в деле укрепления 
мира во всем мире. 

Страна готовится 
к выборам 

Шесть тысяч агитаторов Крас
нодона проводят по вечерам бе
седы на агитпунктах, в кварти
рах трудящихся. Им есть о чем 
рассказать избирателям. Со вре
мени последних выборов в Вер
ховный Совет СССР город расши
рился и похорошел, здесь выросли 
новые, высокомеханизированные 
предприятия. 

У въезда в город металлургов 
Темнртау на ажурной арке напи
сано: «Здесь сооружается Казах
станская Магнитка — ударная 
комсомольская стройка». Прошло 
лишь четыре года, как она была 
установлена, но за эго коротког 
время вырос новый металлургиче
ский гигант, а по соседству с ним 
раскинулся социалистический го
род-красавец. 

Активно готовятся к выборам 
моряки Черноморского торгового 
флота. На судах создано 202 из
бирательных участка, на 80 боль* 
ше, чем в 1058 году. 

Пятьдесят миллиардов! 
ЖИГУЛЕВСК (Куйбышевская 

область). Знаме нательное 
событие отметил коллектив Волж
ской ГЭС имени В. И. Ленина. 
Станция завершила выработку 
пятидесятого миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии. 

Это огромное количество деше
вой волжской энергии получено 
за сравнительно короткий срок: 
шесть лет прошло со дня пуска 
первого гидроагрегата и немно
гим больше четырех лет- после 
пуска всех двадцати агрегатов. 
Успешно начали жигулевские 

энергетики четвертый год семи
летки. За 25 дней января вырабо
тано сверх задания полтора мил
лиона киловатт-часов электриче
ской энергии. 
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Школьная 
страница УЧЕНЬЕ И ТРУД В КОММУНИЗМ ВЕДУТ 

Учиться никогда не поздно! 
Вместе с тружениками про

мышленности и сельского хозяй
ства с удовлетворением подвели 
итоги своей работы за первое по
лугодие 1961 — 62 учебного 
года коллективы школ нашего 
района. Обсуждены показатели 
также н в нашей нечерней школе 
рабочей молодежи. Каковы же 
они? 

Едя светят маяки в сменах, 
цехах, на животноводческих фер
мах, В полеводческих бригадах, 
КйК выделяются отличники 
в своих классах? Тот 
факт, что 40 учащихся за
кончили полугодие только С 
высокими оценками, безусловна, 
радует. Хочется рассказать о- не
которых из этих людей. 

Вот Галина Стеценко — мед
сестра межрайонной больницы. В 
нашей школе она учится третий 
юд н каждую учебную четверть 
заканчивает без посредственных 
оценок. 

В районной конторе связи;ра
ботает Лидия Торхова. Нынче она 
учится в восьмом классе. Вес 
оценки у нее отличные. 

Среди лучших — Таисия Ани-
скошпг, Геннадий Шуплецов, 
Григорий Екииов, Надежда Ми
хайлова, Афанасий Кострома, На
дежда Трофимова. 

Для чего пожилые, норою не 
отличающиеся ̂  крепким здоровьем 
люди, сквозь все преграды идут 
I.' достижению поставленной це
ли? Для чего нужны им общеоб-
разователные знания? На этот 
вопрос отвечают они сами. В но
вогоднем номере стенной газеты 
мы провели своеобразную анкету 
на эту тему. Выступили многие 
учащиеся. О чем они говорили? 
Запомнились слова мастера ли
тейного участка ремонтного за
вода Надежды Михайловой. При
обретаемые в школе знания, при
знается она, помогают в работе, 
облегчают самостоятельное реше
ние многих производственно-тех
нических вопросов. 

— Раньше при измерении уча
стков я не принимал в расчет 
«половинки единиц»» — с улыб
кой делится своими мыслями 
бригадир центрального отделения 
совхоза «Красный фронтовик» 
Николай Павлович Черепенин. — 
Теперь, изучив на уроках дроби, 
я понимаю значение каждой де
сятой и сотой доли гектара и не 
сбрасываю их со счета, принимая 
работу от того или иного работ
ника полеводства. 

Подобные мысли высказывают 
I другие учащиеся. Значит,.при
обретаемые знания расширяют их 

культурный и технический кру
гозор, помогают совершенствовать 
производственную квалификацию, 
что в конечном итоге значитель
но повышает производительность 
труда. 

И {«се же достигнутые резуль
таты не могут наг удовлетворить. 
Неуспевающих оказалось также 
немало —21 человек. 

Прямой долг руководителей 
партийных организаций и адми
нистраций предприятий, где люди 
учатся, усилить контроль за уче-
Мц помочь школе в укреплении 
связи с семьями учащихся, сооб
ща добиваться лучшей организа
ции учебного процесса. 

Учиться никогда не поздно. 
Следуя атому девизу, 22 произ
водственника спиртозлводл и хле
бокомбината пришли в новый, 
третий по счету, ускоренный 
класс. На очереди стоит вопрос 
ой укомплектовании группы ус
коренного обучения в коллективе 
ремонтного завода. 

По уточненным данным, сейчас 
на предприятиях города имеется 
свыше 1,5 тысячи рабочих с об
щеобразовательной подготовкой 
не выше пяти классов. Разве не 
их место за портами в вечерней 
школе? Численный состав уча
щихся, сочетающих работу с за
нятиями, должен постоянно рас
ти. Тем обиднее говорить об от
севе учащихся. А этот факт оче
виден. Ушли из десятого класса 
связисты Валентин Устинов и 
Серафима Николаева, бухгалтер 
автомобильно-транспортной конто
ры Александра Осенкова, рабочий 
строительного участка Николаи 
Хвощингкий. В группе ускорен
ного обучения учились слесари 
АТТС Анатолий Карантин и Лев 
Мухин. В этом году.они могли за
кончить седьмой класс, но... не 
хватило духу. Таким же образом 
прервал учебу и Анатолий Шяу
ляе, работающий в торговой кон
торе. 

Я. Гаврилов, 
директор вечерней школы 

рабочей молодежи. 

Ручной труд, конечно, полезен. 
Но он постепенно вытесняется в 
нашей стране механизированным. 
Отсюда вытекает необходимость 
перевода на автоматическую базу 
и школьных учебно-производст
венных мастерских. Большую по
мощь в осуществлении этого про
цесса могут оказать нашим шко
лам колхозы, совхозы, промыш
ленные предприятия. 

В прошлом году мы решили 
построить свою небольшую элек
тростанцию, которая позволила 
СИЛ механизировать труд в школь
ной мастерской. Обратились за 
помощью к директору Олоченкого 
спиртозлводл В. Г. Белову. Че
рез неделю получили генератор. 
Затем в мастерской совхоза 
«Красный фронтовик4» для нас 
наготовили шкивы и раму. Все 
остальное мы сделали сами. 

Велиив была у "ребят радость, 
когда в мастерской заработали 
станки, приводимые н движение 
электроэнергией, поступавшей 
ст генератора. Почувствовался 
огромный интерес к труду. Если 
сейчас спросить у восьмиклас
сника Виктора Турченкова о том, 
что больше всего ему нравится, 
то я уверен, ответ последует та
кой: «Очень люблю на токарном 
панке обрабатывать детали!» 
Так ответят и остальные ребята. 

Да, механизированный труд ин
тересен. Он заставляет подростка 
ощущать свою власть над ма
шиной, любить ее, постигать сек
реты профессионального мастер
ства. А это, к сущности, и есть 
шаг вперед в соединении обуче
ния с производственным трудом.. 

В нашей школе сейчас имеют
ся две электростанции и дисковая 
пила с бензиновым двигателем. 
Штатных же единиц нет. Обслу
живание механизмов, конечно, не 
под силу одному учителю. И 
здесь на помощь пришли учащи
еся. Интерес их к технике изве
стен, особенно у мальчиков. На
ходясь около мотора, генератора, 
станка, киноаппарата, даже са
мые недисциплинированные чув
ствуют ответственность, стремят
ся держаться строже, вниматель
нее. 

ШАГ В П Е Р Е Д 
Все, что имеется в школе, мы 

стараемся с наибольшей поль
зой применить В учебных це
лях. Па факультативных заня
тиях учащиеся восьмого класса 
изучают проекционную аппарату
ру и киноаппарат, в мастерской 
они учатся умело пользоваться 
ручными и электрическими ин
струментами. На уроках постоян
но и хорошо используется все 
учебное оборудование. 

Некоторые учащиеся уже са
мостоятельно владеют приемами 
эксплуатации двигателя: знают, 
как его нужно запустить, на ка
кой режиме он дает наибольшую 
производительность, какой за ним 
требуется технический уход и 
т, д. Здесь молено назвать вось
миклассников Валентина Кузьми
на, Виктора Турченкова, ученика 
седьмого класса Евгения Ивано
ва и других. Не отличающиеся 
поведением, средние по успевае
мости школьники в процессе 
труда часто проявляют образцы 
аккуратности, исполнительности, 
понимания поставленной перед 
ними задачи. Именно в этом со
стоит воспитательное значение 
ь процессе производительного 
труда. 

Как следует производить ре
монт мебели? Его, на мой взгляд, 
лучше будет организовать не на 

уроках трудового воспитания, а 
В часы, отведенные . для общест- , 
венно полезного труда. Работать | 
следует небольшими группами, тш ] 
4 — 5 человек, а классному ру
ководителю перед началом раби-
ты нужно побеседовать с ребята- ; 
ми. Тогда этот труд покажется [ 
для учащихся осмысленным н не- \ 
скучный. Он будет оправдан с | 
точки зрения коммунистического! 
воспитания. 

На каждом предприятии, п 
колхозе, совхозе имеются высоко
квалифицированные специалисты. 
Они могут и должны передавать 
школьникам свои навыки, учить 
передовым приемам труда, помо
гать учителям в воспитании у 
ребят черт характера, свойствен
ных нашим современникам. Нуж
но смелее и шире развивать этп 
сотрудничество на селе. Почему 
агроном или зоотехник не могут, 
например, вести а школе кружки 
почвоведения, агротехники, гад»-
водства, юных животноводов? По
чему бы слесарю не взять на се
бя обязанность рувовпдить круж
ком технического творчества? 
Мы, сельские учителя, ждем та
кой помощи. 

В. Парамонов. 
Завернянковская восьмилетняя 
школа. = 

БУДУТ ЛИ ОНИ УЧИТЬСЯ? 

не 

— Как у ваг учатся люди, I менять свое 
получившие нужной общеоб- наше доброе 

Рассказ о великом плане 
Актовый зал школы-интерната. 

Под потолком ослепительно сияют 
электрические лампочки. Все ме
ста 'заполнены. С волнением 
ждут ребята появления делегата 
исторического XXII съезда КПСС. 

И вот они дружно приветст
вуют свою гостью. Евгения Иоси
фовна .Носифова — председа
тель исполкома райсовета уже не 
раз выступала и нашем городе с 
рассказом о своем пребывании 
в Москве на съезде. Теперь она 
рассказывает об этой поездке 
нам. 

Особенно интересно было слг_ 

ТУРКМЕНСКАЯ ССР. Ежегод
но в колхозы и совхозы оеспуб-
лики приходят сотни молодых 
механизаторов, окончивших учи
лища механизации сельского хо
зяйства. Стремление получить 
специальность бульдозериста, 
эксканаторщика, тракториста 
стало обычным у сельской моло
дежи, 

НА СНИМКЕ: мастер произ
водственного обучения ашхабад
ского училища механизации М 8 
К. Захаров (слева) проверяет, 
как учащийся И. Ильханов вы
полнил задание. 

Фото Г. Мушкамбарова. 
Фотохроника ТАСС 

шать о выступлениях на съезде 
различных делегатов, посланцев 
народов союзных республик ц за
рубежных стран. Выступал там. и 
летчик-космонавт Герой Советско
го Союза Герма!! Титов. 

Ярко воспроизвела Евгения 
Иосифовна живой облик выдаю
щегося борца за мир на земле, 
Первого Секретаря ЦК КПСС и 
Председателя Совета Министров 
СССР товарища П. С. Хрущева. 

Евгения Иосифовна призвала 
пае хорошо учиться, выполнять 
как можно больше полезных для 
народа дел. Да, мы стремимся к 
атому. Родина окружила нас ма
теринской заботой. Мы живем в 
прекрасном здании. Здесь созданы 
все условия для того, чтобы 
кшдыЙ, из нас мог получить 
прочный запас необходимых ему 
в дальнейшем навыков и знаний. 

Вечер этот состоялся у нас в 
школе-интернате и январе. Такие 
встречи нам хочется устраивать 
чаще: они всегда полезны. 
Валя Косякова — председатель 

совета дружины. 
Володя Андреев — председатель 

детсовета. 
Опочецкая средняя школа-ин
тернат. 

разовательнои подготовки: 

С этим вопросом мы обрати
лись к. учителям Матюгнкинекой 
восьмилетней школы, собравшим
ся во время, перемены в учи
тельской. Хотелось услышать 
четкий и бодрый ответ, узнать 
о многом интересном в смысле 
организации учебы заочников. 
Но наступила неловкая заминка. 
Наконец, нам предложили пого-

нлмерение. Развеял 
чувство подсевший 

к столу секретарь партийной 
организации учитель Николай 
Васильевич Симонов. 

— Я бы не советовал вам пи
сать о наших заочниках! — 
вполголоса произнес пи, огляды
ваясь на окружающих. — Поче-

Да не уверены мы в том, 
к концу года останется в 

му? 

что 
списках хотя оы 
этих двенадцати. 

Сомнение секретаря 

половина ш 

ворить на эту тему с учительни-| сомнение секретаря вполне 
цей Галиной Александровной | обоснованное. Слов нет, для за-
Титовой: она непосредственно 1 очников в школе созданы соот-
ведает заочниками, • ветствующие условия: они «бес-

Галина Александровна не по- ™чены учебными программами, 
обещала нам интересной беседы, | Узниками, для них проводятся 

консультации. Все учителя бел-сознавшись сразу в том, что в 
работе заочной школы имеются 
тревожные моменты. Ну что ж, 
а них как раз и НУЖНО знать. 

Была в Матюшкипе вечерняя 
школа. Потом набор учащихся 
резко сократился. Укомплекто
вать хотя бы один класс не 
удалось. Тогда и пришлось1 за
няться организацией заочное! 
учебы. В текущем году принято 
было двенадцать человек. Кто 
они? 

— Все учились в вашей шко
ле. Одни — пять лет, другие— 
шесть, восемь, девять. Прервали 
учебу по разным причинам. Ра
ботали. И вот решили пополнить 
свои знания. В основном это мо
лодежь из отделения Федоров* 
ское совхоза «Красный фронто
вик» и из колхоза «Красное 
Заречье». 

Это говорит нам Галина Алек
сандровна. Не прибегая в помо
щи журнала, она по памяти пере
числяет имена н фамилии юно
шей и девушек. 

Пожелать бы им успеха! На это 

пожелание мы уже и настрои

лись, но тут пришлось круто иа-

укоризненно выполняют свои 
долг/ стремятся дать молодыч 
людям знания, которые так не
обходимы. Но какова посещае
мость? С нею дело обстоит куда 
как неважно. 

— Осенью, правда, замеча
лось у всех желание учиться I, 
полную меру сил, — поясняет 
Николай Васильевич. — Мы уже 
обрадовались. Думали: дело пой
дет гладко. Но нет, с каждый 
месяцем становится хуже. И мп-
л:ет случиться так, что весной 
в активе у нас окажется тоже 
три—четыре заочника, осталь
ные «не дотянут» до конца. 

Итак, перед педагогические 
коллективом школы встает зада-) 
ча: всеми силами удержать за
очников, не позволить им «рас
теряться поодиночке». Для эх*-, 
го нужно усилить разъяснитель
ную работу среди самих заочни
ков, в их семьях и в коллекти
ве, где они живут и трудятся. 

Вопрос, будут ли они учиться, 
должен быть разрешен только 
положительно. 

В. Тамневич. 
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• 
Откормим нынче 17.000 свиней 

Состоялось совещание ра-
бвтнинов свиноводческих 
ферм колхозов и совхозов 
нашего района, 

С докладом выступила 
председатель исполкома рай
совета Е. И. Иосифоеа. Она 
рассказала об итогах рабо
ты работников свиковод-

| чьсних ферм в 1961 году и 

о задачах на 1962 год. 
После донлава состоя

лись прения. 
Участники собрания при

няли обращение но всем 
работникам свиноводческих 

ферм. 
На этой странице публи

куются материалы совеща
ния. 

\ С д у ш о й о т н о с и т ь с я н д е л у 

Из выступления свинарки совхоза «Красный фронтовик» 

0. Я. Яковлевой 

Когда я пришла работать на 
ферму, то увидела такую карти
ну: свинарок много, а группы 
откормочников у них маленькие. 

получила 

откормить 
не менее 

Как мы преодолеваем трудности 
Из выступления бригадира свинофермы совхоза 

«Глубоковский» В. В. Шувалова 

Некоторые руководители кол-
хозпд заявляют, что развитие 
'чишшдпна сдерживает недо
стачи; капитальных свинарни
ков, Но такие заявления не С Л 
ЕШЕ правильные. 

У нас в совхозе «Глубоко-в-
шш тоже недостает капиталь
ных свинарников. Ко мы нашли 
выход из положения. 

Практика показывает, что 
свиньи не поятся низких тем
ператур. На их здоровье отри
цательно сказываются сырость, 
гшзилки. Учтя все это, работ
ники нашей свиноводческой 

Фермы решили провести опоросы 
свиноматок в летних лагерях, 
которые, конечно, были подго
товлены к зиме. Опоросы про
шли успешно. Поросята и сейчас 
находятся в лагерях. Н что же, 
животные не болеют, чувствуют 
себя хорошо, быстро растут и 
развиваются. 

Дли борьбы С сыростью мы 
используем негашеную известь. 
Спрашивается, а не повредит ли 
это животным? Не будут ли 
свиньи поедать известь? Как 
показывает наш опыт, опасаться 
за это не следует. Надо лишь 
обеспечивать животных доста
точным количеством минераль
ной подкормки. 

Поросята у нас постоянно по
лучают мел, сырую красную 
глину с медным купоросом. Даем 
мы животным и морковь, кото
рая предварительно измельчает
ся. Моркови расходуется немно
го, а польза от нее большая. 

Станки, где содержатся поро
сята, тщательно убираются. На
лажена вентиляция. Поэтому 
сквозняков нет. 

Нынче на нашей ферме будет 
около 700 опоросов. Постараемся 
полностью сохранить народив
шийся молодняк, вырастить по
росят крепкими, способными 
вать высокие привесы. 

л* а-

Свиноводство на подъеме 
Из выступления зоотехника колхоза «Урожай» 

Е. И. Антоновой 

Еще не так давно свиноводст-
ог> было у нас отстающей от
раслью сельскохозяйственного 
производства. А теперь положе
ние на этом участке выправля
ется. 

Б минувшем году от каждой 
основной свиноматки было по
лучено по 15,5 поросенка. Ра-
Мннкн свиноводческих ферм 
откормили и сдали государству 
942 свиньи. В четвертой ком

плексной бригаде, которую воз
главляет т. Васильев, вес каж
дой свиньи составил в среднем 
80 килограммов. 

Бее это позволило нам не 
только выполнить, но и не
сколько перевыполнить годовой 
план продажи государству мяса. 

При плаке 490 его было продано 

500 центнеров. 

Нынче мы увеличим произ

водству н продажу государству 

свинины. Уже сейчас откармли

вается 36 свиней и 132 головы 

находится на дпращинании. 

Свиньи будут сниматься с от-

|рма весом 80—82 килограмма 

каждая. Всего артель продаст 

государству не менее 230 цент

неров свинины. 

Сейчас у нас на свиноводче

ских фермах внедряются передо

вые методы содержания живот

ных. Поросятам регулярно дает

ся минеральная подкормка (мел, 

сырая красная глина), что по

ложительно сказывается на рос

те и развитии животных. 

год раооты 
только 300 

И мною в первый 
было откормлено 
свиней. 

«Нет, это непорядок», — по
думала'я и решила применить 
метод крупногруппового бесста
ночного содержания животных. 
Дирекция совхоза, партийная 
организация поддержали меня. 

Прогрессивный метод крупно
группового, бесстаночиого содер
жания животных вполне себя 
оправдал. Пользуясь этим мето
дом, я теперь одновременно от
кармливаю 600— 1.000 свиней. 
Среднесуточный привес каждой 
из них составляет 400—500 
граммов, а то и выше. Значи
тельно снизилась себестоимость 
центнера свинины. 

В минувшем году я одна от
кормила и сдала государству 
3.246 свиней. Средний вес каж
дой из них составил 85 кило

граммов. Много мяса 
Родина из моих рук, 

Нынче я обязуюсь 
В сдать государству 
4.000 свиней. 

Некоторые говорят, что, мол, 
Яковлевой выделяют для откор
ма лучших животных, отпускают 
лучшие корма, поэтому она и 
добивается больших успехов в 
работе. Нет, это совершенно не 
так, товарищи. 

Животные ко мне поступают 
разные — и сильные, и слабые. 
Но тут н делаю так. Слабых 
животных сразу же отделяю, по
мещаю их в специальную заго
родку. За этими животными 
ухаживаю особенно заботливо, 
стараюсь получше кормить их, 
И что ж, в результате они бы
стро догоняют других свиней. 
Тогда я перевожу их н общие 
секции. 

Корма для моей группы от
пускаются такие же и в таком 
жи количестве, как для других 
групп. Но я расходую их береж
но. Корма не валяются под но
гти у животных. Кормлю сви
ней всегда своевр еменно. 
Да и вообще строго соблюдаю 
установленный на ферме распо
рядок дня. Со временем, с отды
хом не считаюсь. Ухожу с Фер
мы только тогда, когда управ
люсь со всеми делами. 

Если свинья заболела, то не
медленно вызываю ветеринарно
го работника. Поэтому в моей 
группе нет падежа животных. 

В заключение скажу: хочешь 
добиться успехов в работе — 
трудись добросовестно, с душой 
относись к делу. Это — главное. 
В этом, собственно, и заключа
ется «секрет» моих успехов в 
работе. 

Б о л ь ш е п р о и з в о д и т ь 
с в и н и н ы 

Из выступления свинаря колхоза 

«Путь н коммунизму» 

И. А. Пьянова 

В прошлом году я откормил и 
сдал государству 400 свиней, 
с честью выполнив свое социа
листическое обязательство. А 
нынче думаю откормить и сдать 
па 100 голов больше. 

Однако все это меня не удов
летворяет. Я мог бы откармли
вать в год значительно больше 
свиней, если бы правление на
шей артели оказало мне Помощь 
И создало соответствующие ус¬

А то что на деле? Свинарник 
В деревне Голощдпы, где я ра
ботаю, небольшой. В нем не раз
местишь крупную группу живот
ных. Можно было бы по приме
ру совхоза «Красный фронто
вика ликвидировать перелррод-
ки, перейти па прогрессивный 
метод круппогрупттового бесста-
вочного содерткания свиней-от-
корютшков, но у нас пока об 
этом не думают. Отсутствует 
всякая механизация. 

Обращение участников районного совещания 
работников 

свинаркам 
свиноводческих ферм 
колхозов и совхозов 

ко всем 
района 

Дорогие товарищи! 
XXII съезд Коммунистической 

партии поставил большие задачи 
перед тружениками села. Необхо
димо в ближайшие годы увели
чить производство сельскохозяй-

работает немало замечательных 
людей. Свинарка совхоза «Крас
ный фронтовик» Ольга Яковлев
на Яковлева на основе комплекс
ной механизации трудоемких про
цессов откормила с применением 

ственных продуктов в таких раз- паст 3.246 свиней средним весом 

мерах, чтобы с избытком обеспе
чить все возрастающий спрос на 
них. В нынешнем году нам надо 
произвести как можно больше 
мяса, чтобы советские люди ре
ально почувствовали осуществле
ние решений, принятых XXII 
съездом партии. 

Решающий вклад в это обще
народное дело, несомненно, внесут 
работники свиноводческих ферм. 
Проблема ускоренного увеличе
ния производства мяса — одна 
из центральных. Уже в четвертом 
году семилетки нам надо про
дать ие менее 2.700 тонн мяса. 
Расчеты показывают, что поло
вину мяса, запланированного 
продать нынче государству, нуж
но получить за счет свинины. 
Эти планы вполне реальны и 
осуществимы. Для претворения 
их в жизнь необходимо вырастить 
и откормить, как минимум, толь
ко свиней 17.000 голов. 

Успех любого дела решают 
кадры. На свинофермах колхо
зов и совхозов нашего района 

килограммов каждая; сви-

колхоза имени Жданова ной свиноматки получить по 9, 

по 85 
нарка 

Едена Николаевна Алексеева от 
7 основных свиноматок получи
ла по 17,7 поросенка, а от 6 
разовых свиноматок — по 7 по
росят; свинарка колхоза 
«Впер е д» Анастасия Ва
сильевна Васильева откормила 
268 голов свиней средним ве
сом по 77 килограммов; свинарь 
колхоза «Дуга» к коммунизму» 
Ишш Александрович Пьлнов от
кормил и сдал государству 400 
голов свиней, добившись средне
суточного привеса каждого от
кормочника ш> 400 граммов; сви
нарки колхоза имени Ленина 
Клавдия Васильевна Васильева и 
Анна Дмитриевна Дмитриева по
лучили по 13,5 поросенка насви-
номатку> 

Эти примеры ярко показывают, 
какие огромные резервы имеются 
у нас для увеличения производ
ства свинины. Настала пора 
всем нам сообща взяться за 
внедрение прогрессивных методов 

откорма свиней. Задачи таковы: 

все, что получено, сберечь и вы

растить. 

В кратчайший срок обеспечить 

комплектование и покрытие ста

да основных и разовых свинома

ток в каждом колхозе и совхозе. 

В этом году от каждой осное-

а от каждой разовой—па 6 дело

вых поросят. 

Работника свиноводства! 
Своевременно подготовим ма

точные свинарники к проведе
нию опоросов, проведем дезин
фекцию станков, организуем 
кормление подсосных свиноматок 
в отдельных столовых. 

В подсосный период организу
ем правильную подкормку поро
сят. # 

Наш долг сдавать свиней кон
диционными по упитанности, жи
вым весом не менее 80 килограм
мов каждую. 

Внедрить в практику содержа
ние свиней в лагерях в течение 
всего лета. Откорм свиней прово
дить только большими группами. 

Своим честным трудом вне
сем достойный вклад в дело до
срочного выполнения плана чет
вертого года семилетки по про
изводству и продаже мяса госу
дарству. 
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ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИ-
Ч ЕСКАЯ РЕСПУБЛ ИКА. Заме
чательных трудовых успехов до
билась в прошедшем году пря
дильщица Маргот Фогель с на
родного предприятии в Миттвай-
де. Она выполнила свое годовое 
задание выпуска продукции 
8 ноября. До конца мни года 
страна получила от нес еще мно
го высококачественной пряжи. 
Отлично работает М. Фогель с 
первых дней нового года. 

Фото Центральбнльд — ТАСС, 

1 0 Б З О Р 
Руки прочь от Кубы! 

22 января в уругвайском го
роде Пунта-делъ-Эсте открылась 
созванная по настоянию Вашинг
тона конференция стран — уча
стниц Организации американ
ских государств (!)ЛГ). Цель 
США — добиться ка этой конфе
ренции решения о принятии та
ких «коллективных мер» про
тив Кубы, которые позволили бы 
им задушить молодую республику. 
Однако правительства ряда круп
нейших стран Латинской Амери
ки (Бразилии, Мексики, Чили и 
др.) высказываются против вме
шательства ш внутренние дела 
Кубы, Да и кубинская делегация 
на конференции отнюдь не наме
рена играть роль пассивного на
блюдателя. Делегация Кубы в 
Пунта-дель-Эсте, заявил Фидель 
Кастро, даст бой империалистам, 
защищая интересы не только Ку
бы, но и интересы всех стран 
Латинской Америки. Делегация 
Кубы, сказал Фидель Кастро, бу
дет твердо и решительно отстаи
вать суверенитет всех латиноаме
риканских государств, она сумеет 
посадить на скамью подсудимых 
империалистов, разоблачить их 
до конца, как единственных аг
рессоров в Западном полушарии. 

С каждым днем крепнет соли
дарность народов Латинской Аме
рики с Кубой. Во'многих городах 
этого континента проходят ми
тинги, собрания и демонстрации 
в поддержку героического кубин
ского народа. Б самих США у 
здания ООН в Нью-Йорке в день 
открытия конференции состоялась 
массовая демонстрация, прошед
шая под лозунгами: «Руки прочь 
от Кубы!», «Пресечь вмешатель
ство США в дела Кубы!» 

Советский Союз 

Так поступают советские люди 

В борьбе с огней 
9*1 произошло в тихий оолнеч-1 подъехавшего к остановке автобу-

нмй день 23 января. са Шлепетня - Иесчнвка Е. Л. 
Из Опочки в сторону Себежа Иванов, А. М, Михайлов и кон-

шел автобус. Вел его шофер ав- дуктор Н. Б. Осипцва. 

догоняет Америку 
Если рост уровня промышлен

ного производства в Советском 
Союзе и в США изобразить гра
фически, то мы получим две ли
нии, направление которых пока
жет, что они скрестятся в самом 
недалеком будущем. 

В опубликованном на днях со
общении ЦСУ об итогах выпол
нения государжвешшго плана 
развития народаго хозяйства 
СССР в 1961 году говорится о 
новых успехах, которых в 1961 
году добился Советский Союз в 
мирном экономическом соревнова
нии с Соединенными Штатами 
Америки. Если в СССР прирост 
промышленного производства за 
1961 год составил 9,2 процен
та, то в США продукция выросла 

только на I процент. Всего 
10 — 11 лет назад Советский 
Союз производил менее 30 про
центов промышленной продук
ции США. 

Господствующий в нашей стра
не социалистический способ про
изводства обеспечивает нам не
прерывным рост промышленной 
продукции. В США в результате 
действия законов капиталисти
ческого производства периодиче
ски возникают экономические 
кризисы, сопровождающиеся рез
ким сокращением уровня произ
водства и ростом безработицы. В 
недавнем послании конгрессу 
США об экономическом положе
нии страны президент Кеннеди 
признал, что послевоенный пери
од был «омрачен четырьмя эко
номическими спадами» (так пре
зидент называет кризисы). 

Финны за дружбу с СССР 

Состоявшийся на днях первый 
этап президентских выборов в 
Финляндии показал, что финлянд
ский народ единодушно выступа
ет за продолжение и упрочение 
политики дружбы с Советским 
Союзом, за укрепление политики 
нейтралитета Финляндии, то есть 
За внешнеполитический курс, из
вестный как линия Ппасикиви— 
Кекконена. Поддерживающие этот 
курс Демократический союз наро
да Финляндии — ДСНФ (в него 
входят коммунисты и другие де
мократические организации), а 
также силы, сплоченные вокруг 
нынешнею президента Кекконена, 
одержали внушительную победу. 

Об этом говорят итоги выборов. 
Избирательный блок партии, вы
ступающий за переизбрание Кек
конена, собрал около 970 тысяч 
голосов (свыше 45 процентов) 
против 510 тысяч, полученных 
им на выборах 1956 года. На 
втором месте ДСНФ, за который 
проголосовало свыше 440 тысяч 
финнов (в 1956 году — 355 
тысяч). Серьезное поражение по
терпели силы, пытающиеся по
дорвать основы политики мира и 
дружбы с Советским Союзом. 
Так, поражение правых социал-
демократов, потерявших голоса 
160 тысяч избирателей, некото
рые финские газеты называют 
прямо катастрофическим. 

На первом этапе выборов были 
избраны 300 выборщиков, кото
рые в середине февраля решат 
вопрос о том, кому быть прези
дентом страны. По общему мне
нию финской печати, переизбра
ние У. К. Кекконена не вызывает 
сомнения. 

> А, Рачков. 

томооильно-транспортной конторы 
Нпан Лукич Иванов. Сидя за ру
лен, он вдруг почувствовал едкий 
запах дыма. Подняв лицо, води
тель стал вглядываться в мель
кавшие за окном строения посел
ка Песчивка и заметил горящий 
дом. 

Нажим на тормоза. Остановка. 
Вместе с шофером на дорогу вы
скочили пассажиры. Все броси-

Борьба длилась продолжитель
ное время. И люди вышли из нее 
победителями. Пожар был лик
видирован. Этому помогли также 
подоспевшие вовремя работники 
городской пожарной команды. 

Жители поселка и пострадав
ший хозяин дома т. Егоров выра
зили сердечную благодарность 
шоферам, пассажирам, кондук
тору. Особенно они довольны пе

лись туда, где поднималось обла- ступком Иван;1 Лукича Иванова, 
ко дыма, мелькали языки пламе
ни. Началась борьба с огнем. 
Вскоре сбежались жители посел
ка. Сюда же поспешили шоферы 

решительность которого помогла 

предотвратить распространение 

пожара. Н. Степанова. 

Проявила внимание 
Случилось так, что в нашей 

семье враз заболело трое детей. 
Болезнь оказалась очень серьез
ной: у всех температура доходи
ла до 40 градусов. 

Не раздумывая, я повез детей 
в Мавринскую участковую боль
ницу. Там их осмотрел врач Ге
оргий Васильевич Лебедев. Домой 
я вернулся один. 

Одиннадцать дней находились 
дети на стационарном лечении. 
Когда я приходил их навестить, 
видел, с какой заботой ухажива

ют за больными медицинские ра
ботники. Особенно заметной была 
чуткость к моим детям медсестер 
Ольги Малышевой и Алины Пав
ле вой. 

Сейчас дети здоровы н нахо
дятся дома. Мне хочется сер
дечно поблагодарить работников 
больницы за все хлопоты, потра
ченные на то, чтобы вернуть 
моих детей к- их счастливой жиз
ни. И. Григорьев. 
Дер. Мостищи, Звонского сель
совета. 

Звуковые 
„примеси 

Около года назад в шестой 
бригаде колхоза «̂ила» были ра
диофицированы все колхозные 
дома. С .радостью слушали жите
ли деревни Абросимово москов
ские передачи, узнавали обо всех 
событиях внутренней и междуна
родной жизни, наслаждались му
зыкой. Звук всегда был чистый, 
отчетливый. 

А в этом году с радиолинией 

случилось что-то необыкновенное. 

Часто можно услышать посторон

ние звуковые «примеси», возни

кающие непонятным образом. 

Звучит голос диктора. Вдруг т 
обрывается. Несколько секунд 

длится молчание, а потом слы

шится чей-то голос: «Алло, алло!» 

И слышится ненужный разговор. 

КАИ все эти «примеси» попадают 

в радиотрансляционную сеть, от

гадать трудно. 

Вот жители нашей бригады и 

попросили меня обратиться п 

газету. Пусть связисты устранят 

помехи н не передают по ра

дио в квартиры колхозников по

сторонние звуки. 
• 

А, Корныльев, 
бригадир шестой комплексной 

бригады колхоза «Сила*. 

БЕСЕДА ВРАЧА О П Р О Ф И Л А К Т И К Е Г Р И П П А 
В настоящее время нам извест

ны три типа Езнруса гриппа. По
сле перенесенного заболевания, 
вызванного вирусом одного типа, 
человек может заболеть вновь, 
если будет заражен вирусом дру
гого типа. Этим н объясняется 
массовость заболеваний данной 
инфекцией, возникающая периоди
чески и имеющая место в насто
ящее время. 

Помня такую закономерность, 
мы К должны принимать меры 
для сокращения случаев- вспышек 
заболевания гриппом. 

Существующие средства профи¬
-тактики разделяются па две груп
пы. Одна из них способствует 
борьбе (с возбудителем, другая 
используется для укрепления ор
ганизма. Из средств первом груп
пы прежде всего нужно назвать 
противогриппозные вакцины. В 
нашей стране применяются вак
цины в виде порошка или жидко, 
СТИ ИЗ живых, но ослабленных 
вирусов. Вводятся они в организм 
через нос. 

Вакцины эти дают эффект лишь 
в том случае, если содержащий¬
ся в них вирус достигнет клеток 
слизистой оболочки носоглотки и 
проживет 3 — 5 суток. Для до
стижения такого результата перед 
прививкой рекомендуется осво
бодить носовые ходы от слизи и 
после введения не сморкаться, не 
курить, не есть горячей пшцн, 
не пнть спиртного. 

Устойчивость организма против 
гриппа повышается через 2 — 3 
недели после прививки н сохра
няется, примерно, в течение года. 
Следовательно, прививки нужно 
повторять ежегодно. 

Помимо вакцин воздействие на 
вирус может оказать специаль
ная сыворотка. Этот препарат вы. 
пускается в виде поронгка и про
дается в аптеках. Пользоваться 
им может каждый самостоятель
но, вдувая порошок глубоко в по
лость носа. Длительность дейст
вия сыворотки значительно мень
ше, чем вакцины, поэтому ее сле
дует по 0,2 — 0,5 грамма вводить 
по разу в 5 — 7 дней в течение 

всего периода вспышки гриппа. 
Сыворотка полезна не 'только 

для предупреждения гриппа, но и 
при его лечении. В этом случае 
ее применяют 2 — 3 раза в день, 
начиная с первых же часов забо
левания. 
Как же укрепить свой орга

низм? Лучшими укрепляющими 
средствами являются свежий воз
дух, физкультура, рациональный 
режим н пиша, богатая витами
нами. Особенно важно приучить 
организм к внезапным охлажде
ниям. Почему это необходимо? 
При быстром охлаждении любой 
части тела, особенна ног, сразу 
же суживаются кровеносные со
суды, питающие слизистую обо
лочку носоглотки. Под воздейст
вием холода ослабевает и жиз
недеятельность тканей. В резуль
тате организм утрачивает способ
ность противостоять внедрению 
вредных для него вирусов и бак
терий. 

Важно также " систематически 
делать прохладные ванны для ног 
н влажные обтирания. В жилых 
помещениях, в школах, учрежде
ниях, на производстве не должны 
допускаться сквозняки и резкая 
смена температуры. Самое непо
средственное отношение в про
филактике гриппа и других про
студных заболеваний имеет борь
ба с запылением воздуха и за
хламленностью помещения. Раз
дражая слизистую оболочку верх
них дыхательных путей, пыль 
снижает их устойчивость к внед
рению микробов. 

Будучи окутанными слизью К 
волокнами ткани, попадающие в 
воздух из организма 4 больного 
человека при чихании, кашле н 
разговоре гриппозные возбудите
ли длительное время сохраняют 
свою жизнеспособность. 
В ряде случаев грипп проте

кает, как говорят врачи, в стер-
тон форме, то есть почти без ви
димых внешних проявлений. Но 
опасность заражения и в этом 
случае не уменьшается. 
Особенно восприимчивы к грип

пу дети. Поэтому в периоды, ког

да количество заболеваний воз
растает, старайтесь не брать детей 
с собою в клуб, в кино, не возить 
нх в автобусах. Если у кого-.нн-
будь в семье замечено подозри
тельное недомогание, появляется 
кашель, насморк, то прежде все
го позаботьтесь не допускать к 
больному ребенка. Лучше про
явить излишнюю предосторож
ность, чем подвергать опасности 
заболевания окружающих. 

Помните: грипп передается так
же и через посуду, вещи больного. 
Поэтому белье, носовые платки, 
полотенца, салфетки, все, к че
му прикасался заболевший, нуж
но подвергать дезинфекции — ки
пячению, стирке с Прибавлением 
обеззараживающих средств. 

Оберегая от гриппа себя, ог
раждая от этой инфекции семью, 
производственный коллектив. 
Школу, мы выполним свои обще
ственный долг, укрепим санм-
парно-эпидемическое благополу
чие в окружающей нас обста
новке. 

В, Стрелкова, 
главный врач санэпидстанции. 

Редактор И. Д. ГУЛЬКО 
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